



STADTRADELN
Radeln für ein gutes Klima



Klima-Bündnis



AGFK
Arbeitsgemeinschaft
fahrradfreundliche Kommunen
in Bayern e.V.

**ENERGIE
INNOVATIV**



**Stadt
Herzogenaurach**

Gemeinsame Pressemitteilung und -einladung Klima-Bündnis, AGFK Bayern, Energie Innovativ, Stadt Herzogenaurach

25. April 2013

STADTRADELN 2013: Bundesweiter Auftakt in Herzogenaurach am Samstag, den 4. Mai

Die deutschlandweite Klima-Bündnis-Kampagne STADTRADELN für mehr Klimaschutz, mehr Energieeffizienz im Verkehr und eine verstärkte Radverkehrsförderung geht in Runde sechs: Am 4. Mai 2013 um 11.00 Uhr laden zur bundesweiten Auftaktveranstaltung das Klima-Bündnis, die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern (AGFK Bayern), ENERGIE INNOVATIV sowie die Stadt Herzogenaurach ein. Die Auftaktveranstaltung findet in diesem Jahr im Rahmen der Herzogenauracher Fahrradmesse statt.

Beim STADTRADELN sind Mitglieder der Kommunalparlamente und BürgerInnen aufgefordert, im Zeitraum 1. Mai bis 30. September drei Wochen am Stück um die Wette zu radeln und Radkilometer für Energieeffizienz, Klimaschutz sowie für eine verstärkte Radverkehrsförderung ihrer Heimatkommune zu sammeln. Gesucht werden Deutschlands fahrradaktivstes Kommunalparlament und Kommunen sowie die fleißigsten Teams und RadlerInnen in den Kommunen selbst.

Ziele der Kampagne sind, BürgerInnen zur Nutzung des Fahrrads im Alltag zu sensibilisieren und die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung verstärkt in die kommunalen Parlamente einzubringen. KommunalpolitikerInnen als die lokalen Entscheider in Sachen Radverkehr sollen im wahrsten Sinne des Wortes verstärkt „erfahren“, was es bedeutet, in der eigenen Kommune mit dem Rad unterwegs zu sein und Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation für RadfahrerInnen dann anstoßen bzw. umsetzen. Prominente Unterstützung erhält das STADTRADELN von ARD Tagesschau Sprecher Thorsten Schröder.

Jede Kommune (Stadt, Gemeinde, Landkreis/Region) in Deutschland kann sich noch bis Mitte September für das STADTRADELN anmelden und diese Aktion an 21 zusammenhängenden Tagen durchführen. Neben einer lebenswerten Umwelt mit weniger Verkehrsbelastungen, weniger Abgasen und weniger Lärm gibt es Auszeichnungen und hochwertige Preise zu gewinnen. Die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. und die bayerische Energieagentur ENERGIE INNOVATIV sind die bayerischen Kooperationspartner des STADTRADELNS. Durch den Beitrag der Bayerischen Staatsregierung können bayerische Kommunen und Landkreise weiterhin kostenfrei am Wettbewerb STADTRADELN teilnehmen.

Das Klima-Bündnis, die AGFK Bayern, ENERGIE INNOVATIV und die Stadt Herzogenaurach laden ein:

4. Mai 2013

11.00 Uhr Schlosshof Herzogenaurach: bundesweiter Auftakt der Kampagne STADTRADELN 2013 und Eintreffen der SternradfahrerInnen aus umliegenden Kommunen

11.45 Uhr STADTRADLER-STAR 2012 Heike Grumann im Gespräch

12.00 Uhr Livemusik PJ & Harry (Akustik-Rock-Duo)

12.30 Uhr Interviews rund ums Fahrrad in Bayern

13.00 Uhr Energierad-Wettbewerb

13.05 Uhr Livemusik PJ & Harry (Akustik-Rock-Duo)

13.30 Uhr Gewinnspiel: Verlosung attraktiver Preise

14.00 Uhr Ende

Die Technik der Bühne wird von drei Fahrrädern betrieben. Neben dem Bühnenprogramm finden spannende Aktionen, wie ein Energieradrennen oder ein Verkehrssicherheitssimulator sowie Serviceangebote wie eine Fahrradcodierung statt. Ab 9.00 Uhr kann bereits die Herzogenauracher Fahrradmesse besucht werden. Eine Vielzahl von Ausstellern zeigt ein breites und innovatives Spektrum rund um das Thema Fahrrad: Ob Cityrad, sportliches Trekkingrad, Speed-Bike, Kinderrad oder E-Bike.

2013 kooperiert das STADTRADELN erstmalig mit der VCD-Jugendkampagne „FahrRad! Fürs Klima auf Tour“. Idee bei dieser Aktion ist, dass 12 bis 18-Jährige zwischen Anfang März bis Ende Juli so oft wie möglich das Fahrrad anstelle des motorisierten Elterntaxis nutzen, auch hier winken tolle Preise mit doppelter Gewinnchance für Jugendliche! Mehr unter www.klima-tour.de.

STADTRADELN wird deutschlandweit unterstützt von ORTLIEB, ABUS, STEVENS BIKES, BOSCH, PAUL LANGE & CO., WSM, TREKKINGBIKE, SCHWALBE, NATOIL und NAVIKI.

Weitere Informationen

www.stadtradeln.de

www.facebook.com/stadtradeln

Kontakt Klima-Bündnis

André Muno

Tel. 069-71 71 39-11

a.muno@klimabuendnis.org

Kontakt AGFK Bayern

Thomas Neubauer

Tel. 09131-86-2419

thomas.neubauer@agfk-bayern.de

Kontakt Stadt Herzogenaurach

Monika Preinl

Tel. 09132-901-232

monika.preinl@herzogenaurach.de

Klima-Bündnis der europäischen Städte mit indigenen Völkern der Regenwälder e. V.

Das „Klima-Bündnis der europäischen Städte mit indigenen Völkern der Regenwälder e. V.“ ist das größte Städtenetzwerk, das sich für Klimaschutz und den Erhalt der Tropenwälder einsetzt. Seit 1990 unterstützt das Klima-Bündnis die mittlerweile über 1.600 Mitglieder in 20 europäischen Ländern bei der Erreichung ihrer Selbstverpflichtung, den CO₂-Ausstoß alle fünf Jahre um zehn Prozent zu senken und die Pro-Kopf-Emissionen bis spätestens 2030 (Basisjahr 1990) zu halbieren. Zum Erhalt der tropischen Regenwälder kooperiert das Klima-Bündnis mit indigenen Völkern der Regenwälder.

www.klimabuendnis.org

Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V.

Die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. (AGFK Bayern) bringt den Freistaat aufs Rad: Sie engagiert sich für mehr Radverkehr und somit für mehr Lebensqualität und Umweltschutz. Derzeit besteht die AGFK Bayern aus 38 Kommunen, die durch Erfahrungsaustausch sowie konkrete Projekte und Aktionen den Radverkehrsanteil im Rahmen einer umweltfreundlichen Nahmobilität erhöhen.

www.agfk-bayern.de

Bayerische Energieagentur ENERGIE INNOVATIV

Die Bayerische Energieagentur ENERGIE INNOVATIV wurde von der Staatsregierung im August 2011 gegründet. Sie hat den Auftrag, den Umbau der Energieversorgung in Bayern zu begleiten und aktiv voran zu bringen. Neben der Zielsetzung eine sichere, bezahlbare und umweltverträgliche Energieversorgung zu sichern, stehen hierbei auch Maßnahmen zur Energieeinsparung und zur Steigerung der Energieeffizienz im Fokus.

www.energie-innovativ.de

Informationen zur **Stadt Herzogenaurach** und zur **Fahrradmesse** unter www.herzogenaurach.de